
 

 

 

 

FÖRDERVEREIN 

DER HOLZHAUSENSCHULE E.V. 
 
 

 

Protokoll 

der ordentlichen Mitgliederversammlung 

des Fördervereins der Holzhausenschule e.V. 

am Dienstag, 04. September 2018 

 

Beginn:  19.00 Uhr, Ende:  20:52 Uhr 

Ort:  Bibliothek der Holzhausenschule, Bremer Straße 25, 60323 Frankfurt am Main 

 

Anwesend:   14 Mitglieder stimmberechtigte Mitglieder zzgl. 3 interessierte, geduldete Gäste 

 
Die Mitgliederversammlung ist ohne Rücksicht auf die Zahl der anwesenden Mitglieder beschlussfähig. 

Die Mitgliederversammlung entscheidet mit einfacher Mehrheit (§ 14 der Satzung). Eine Abänderung der 

Satzung bedarf einer Mehrheit von drei Vierteln der erschienenen Mitglieder. 

 

Für die Tagesordnung sind folgende Punkte vorgesehen: 

 

 

1. Bericht des Vorstands in aller Kürze 

2. Bericht und Ideensammlung zu den Nachmittagskursen (AGs) des Fördervereins und 

Suche nach Programmleitung für das neue Schuljahr 

3. Bericht der Schulleitung entfällt 

4. Wahl zweier neuer Vorstandsmitglieder (Florian Stiege und Marina Sergoushkina scheiden 

aus dem Vorstand nach Ende der bereits verlängerten Amtszeit aus). Ohne vollständigen 

Vorstand, kann der Verein nicht bestehen! Wer dazu Lust hat und bereit wäre ein Amt zu 

übernehmen, aber an der Versammlung nicht teilnehmen kann, wird gebeten sich bei 

uns vorab zu melden! 

5.  Wahl von 2 Kassenprüfern und 5 Beiratsmitgliedern 

6. Sonstiges 

 
Die Tagesordnung war mit Einberufung der Mitgliederversammlung angekündigt. 
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TOP 1 

Bericht des Vorstandes 
 

Herr Stiege eröffnet die Veranstaltung und begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder. Es wird 

bedauert, dass niemand aus der Schulleitung an der Sitzung teilnehmen kann. Herr Max 

Kleissler bietet sich dankenswerterweise als Protokollführer an und wird von den anwesenden 

Mitgliedern einstimmig bestätigt. 

 

Herr Stiege berichtet von einigen Anschaffungen und Aktivitäten, die der Verein in den Jah-

ren 2016 / 2017 unterstützen konnte. Ferner erläutert der amtierende Vorstand die Aufgaben 

und Ziele des Vereins und weist in diesem Zusammenhang ausdrücklich darauf hin, dass der 

Verein gemäß Satzung aufgelöst werden müsste, falls sich keine neuen Vorstände finden soll-

ten. In diesem Zusammenhang werden auch die Aufgaben und Tätigkeiten der zur Wahl ste-

henden Vereinsämter erläutert. 

 

Herr Heckner erläutert die Anforderungen zur Entlastung des Vorstands und dem Jahresab-

schluss 2017. Der Jahresabschluss ist durch die Steuerberatung erfolgt und muss nun in den 

kommenden 2 Wochen durch die Kassenprüfer geprüft werden. Anschließend erfolgt in einer 

weiteren Mitgliederversammlung der TOP zur Entastung des Vorstands. 

 

Das Guthaben der Vereinskasse per 31.12.2017 belief sich auf 42.020,06 Euro. Das Guthaben 

zum 03.09.2018 belief sich auf 39.685,09 Euro. Davon entfallen aktuell 2.542,06 Euro auf das 

neu eingerichtete PayPal Vereinskonto für die Nachmittagskursanmeldungen. Herr Heckner 

erläutert, was mit dem aktuellen Guthaben der Vereinskasse passiert, sollte der Verein nicht 

fortgeführt werden können. 

 

Die Nachmittags-AGs wurden im 2. Schulhalbjahr 2017/18 spürbar geringer nachgefragt, als 

im Vorjahr. Dies lag u.a. an dem reduzierten Sportprogramm aufgrund der weggefallenen 

Sporthalle. Einige Kurse wurden vom Programm aufgrund geringer Nachfrage gestrichen, 

andere wurden durch Nachbesetzungen sehr gut besetzt. Insgesamt werden die Kurse nicht 

durch die Beiträge gedeckt und sind somit durch den Verein subventioniert. 

Von einigen Kursleitern wurden für erfolgte Kurse in 2016 und Anfang 2017 tlw. erst jetzt im 

Frühjahr 2018 die entsprechenden Rechnungen eingereicht. Zu Jahresbeginn gab es auf-

grund einer Anforderung der DRV eine Betriebsprüfung in Bezug auf die Beschäftigungsver-

hältnisse der Kursleiter und der sich daraus evtl. ergebenden Sozialversicherungspflicht. Die 

Prüfung wurde mit Unterstützung der Steuerberatung erfolgreich abgeschlossen, es ergab 

sich eine geringe Nachforderung in Höhe von 193,23 Euro. Das Ergebnis der EÜR betrug in 

2017 3.354,31 Euro. 

 

Top 2 

Bericht und Ideensammlung zu den Nachmittagskursen (AGs) des Förderver-

eins und Suche nach Programmleitung für das neue Schuljahr 
 

Frau Milena Marinova erklärt das auch in diesem Schulhalbjahr der Förderverein wieder ein 

Kursangebot ermöglicht hat, dieses aber wegen der räumlichen Situation (geschlossene 

Sporthalle) zuletzt stark verkürzt werden musste, auf nunmehr 15 Kurse.  
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Frau Marina Sergoushkina erklärt den Anwesenden, dass nun das System auch direkte Zah-

lungen via Paypal oder Direktüberweisung verarbeiten kann und sowohl der Buchungsprozess 

als auch der administrative Aufwand teilautomatisiert werden konnten. Ab sofort werten Kur-

se ausschließlich nur noch per Paypal buchbar sein! 

 

Top 3 

Bericht der Schulleitung 
 

Siehe schriftliche Anlage 

 

TOP 4 

Wahl zweier neuer Vorstandsmitglieder 
 

Herr Max Kleissler kandidiert für die Position des Vorstandsvorsitzenden ab dem 1. Oktober 

2018 – die Nachfolge von Herrn Stiege – und stellt sich dem Kreis der anwesenden Mitglieder 

vor. 

 

Herr Nicolaos Chandrinos kandidiert für die Position des stv. Vorstandsvorsitzenden ab dem 

1. Oktober 2018 – die Nachfolge von Frau Sergoushkina – und stellt sich dem Kreis der anwe-

senden Mitglieder vor. 

 

Der Vorsitzende stellt zur Abstimmung, ob die Wahl der Vorstandsmitglieder offen oder ge-

heim erfolgen soll.  

 

Die Wahl ergibt folgende Stimmenverteilung: 14 JA-Stimmen für offene Wahl  0 Nein-Stimmen  

0 Enthaltungen. 

 

Die Wahl ergibt folgende Stimmenanteile für 

  

a) Herr Kleissler als Vorstandsvorsitzenden: 13 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltun-

gen; 

b) Herr Chandrinos als stv. Vorsitzender: 13 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltungen 

 

 

Die Wahl wurde von den Kandidaten angenommen. 

 

Der erste Vorstand verlässt die Versammlung um 20:15 Uhr. Ein stimmberechtigtes Mitglied ver-

lässt ebenfalls anschließend die Versammlung. 

 

TOP 5 

Wahl von 2 Kassenprüfern und 5 Beiratsmitgliedern 
 

Herr Dominique Nutolo und Frau Vanessa Reuter (nicht anwesend) kandidieren als Kassenprü-

fer. Frau Jessica Heckner steht als stv. Kassenprüferin zur Verfügung.  

 

Die Wahl ergibt folgende Stimmenanteile für  

 

a) Herr Nutolo als Kassenprüfer: 11 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltungen 
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b) Frau Reuter als Kassenprüferin: 11 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltungen 

 

Die Wahl wurde von den Kandidaten angenommen. 

 

Frau Petra Bröcker, Frau Dimitra Chatzi, Frau Vania Veger, Herr Matthias Bratzel und Herr Do-

minique Nutolo kandidieren jeweils als neue Beiratsmitglieder ab dem 1. Oktober 2018: 

 

Die Wahl ergibt folgende Stimmenanteile für  

 

a) Frau Bröcker als Beirätin: 11 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltungen 

b) Frau Chatzi als Beirätin: 11 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltungen 

c) Frau Veger als Beirätin: 11 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltungen 

d) Herr Bratzel als Beirat: 11 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltungen 

e) Herr Nutolo als Beirat: 11 JA-Stimmen  0 Nein-Stimmen  1 Enthaltungen 

 

Die Wahl wurde von den Kandidaten angenommen. 

 

Top 6 

Sonstiges 
 

Entfällt 

 

 

 

 

____________________________  ____________________________________________________ 

Max Kleissler    Florian Stiege 

Protokollführer    Vorstand des Fördervereins der Holzhausenschule e.V. 

 


